

stellung zur Straftat und zur Wiedergutmachung eine wesentliche politisch-ideologische Grundlage für die Werbung darstellt, da ja mit der Werbung angestrebt wird, daß sich der Kandidat mit den Zielen und Aufgaben des MFS identifiziert und unsererseits eingeschätzt werden kann, daß die Einsicht in das Falsche und Verwerfliche der strafbaren Handlung ein wichtiger Schritt zur Erreichung unseres hauptsächlichlichen Werbungszieles, nämlich des politischen Überzeugtseins des Kandidaten bei der Abgabe der Zusage zur inoffiziellen Zusammenarbeit, ist.

Ein weiterer Schwerpunkt für den langfristigen und zielgerichteten Aufbau von Hauptmotiven für die Zusammenarbeit bei IKP stellt die Gesamtheit der innerhalb der operativen Vollzugsarbeit in den SGAK angewandten Mittel und Methoden der Erziehungsarbeit dar.

Wir unterscheiden dabei zwei Grundmethoden:

- einmal der erzieherische und disziplinierende Einfluß auf das gesamte Kommando zur staatsbürgerlichen Erziehung und der Erziehung zu hohen Arbeitsleistungen sowie zu exakter Disziplin und Ordnung

und

- zum anderen die individuelle politisch-ideologische und erzieherische Einflußnahme auf die Strafgefangenen.

Insbesondere bei der letztgenannten Methode hat der Leiter oder operative Mitarbeiter vielfältige Möglichkeiten politisch-ideologisch und erzieherisch auf den Kandidaten einzuwirken, Zusammenhänge zu erklären, Ursache-Folge-Probleme zu erörtern, Unklarheiten und Fragen des Kandidaten zu beantworten. Die dabei gemachten Erfahrungen besagen, daß diese Methode relativ zeitaufwendig ist, jedoch den angestrebten Zweck der Motivierung des Kandidaten mit den effektivsten Ergebnissen erreichen läßt.

Die Palette der in der individuellen Erziehungsarbeit berührten Themen reicht dabei von